

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Fuera del trimestre...
Extranjero (Unión Postal), el trimestre...

EL PUEBLO

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia

No disparéis contra el obrero.-El empréstito municipal.-Discurso de Jaurés.-Farsantes sin careta.

No disparéis contra el obrero!

Sangre obrera ha regado las calles de Fraga; la guardia civil ha disparado sus mañetas contra la masa proletaria que pedía pan y ha matado cinco miserables, cinco parias.

Y es amargo también, es horrible pensar que guardias civiles y soldados de todos los países olviden su origen, desoigan la voz de su conciencia, y renunciando a todo principio de fraternidad, ignorando que con y sin el uniforme todos somos iguales, hacen del traje propio mortaja de los demás.

¡Pan y trabajo! Esto pedían los obreros de Fraga, como lo piden las masas hambrientas. En vez de pan les han dado plomo, en vez de trabajo cárcel.

¡Dadnos en qué emplear vuestras energías; queremos nutrir a nuestras madres, a nuestros hijos, a nuestras esposas!—gritan enloquecidos los eternamente expoliados y martirizados.

Y urge la autoridad y fútila a los que como máxima expresión, no de sus ambiciones, sino de sus necesidades, solicitaban un mendrugo.

Horrible música la de los disparos traidores. La voz de la pólvora envuelve y apaga los estímulos acordes de los desheredados, y si el espacio se desgarrara con los alaridos de los llorosos del hambre; si la naturaleza se estremeciera de horror ante tales inhumanas carnicerías; si los pájaros huyen desprovistos del espantoso fratricidio y los civiles y soldados matan de encargo, quizás a sus padres, a sus hermanos, que pueden figurar en el rebelde y tenebroso ejército mercenario del trabajo, no os asombréis porque aún la naturaleza comete crímenes mayores.

Yed los terremotos que asolan ciudades enteras; los grandes cataclismos, las inundaciones que arrasan pueblos y arrastran cientos de humanos seres; quizás estos fenómenos son necesarios al equilibrio universal; pero sin síndolo, si en la naturaleza supusiesen un alma criminal, abonaría el hecho de su independencia, de su valentía en la ejecución. Es ella sola, sin intermediario, la que extermina, la que arrasa, la que pulveriza, y bajo la tífica y desbordante fuerza de sus arrebatos caen, para jamás levantarse, aquellos pueblos que parece odiar.

El capital es cobarde. Saó brillo el oro

Discurso de Jaurés

Como os decía, hace un instante, en su firme discurso nuestro camarada Dufrenoy, lo que se os decía en primer término a los maestros y maestras que desean sindicarse, es que van a ser lanzados en la agitación política. No os dejéis perturbar por esta objeción, bajo la cual, desde su origen se ha ensayado abrumar e impedir la organización sindical de toda la clase obrera.

Sempre fué y continúa siéndolo hoy aún en los centros conservadores, una detestable leyenda de calumnias, que aquellos trabajadores que se sindicaron no precisamente los que me nos atención muestran por su trabajo y por su profesión. La experiencia ha demostrado precisamente lo contrario.

El deseo de sindicarse, en la clase obrera ha nacido, no solamente de una necesidad de defensa, sino de un sentimiento de altivez; arrogancia que en los trabajadores es inseparable del ejercicio consciente del oficio. Aquel que estropea o descuida su profesión, podrá en efecto tener pasajeros accesos de revuelta, no la virtud constante, esta fuerza persistente en la reivindicación que arranca en el hombre la conciencia de su propio valor. Así, a medida que la clase obrera, se organiza y reivindica, se afirma su valor profesional, al propio tiempo que acrecienta su valor social.

frotándolo con sudor de obrero y arma el brazo ageno para el asesinato.

¡No, no disparéis contra el obrero, que el obrero sois vosotros mismos, con la diferencia de que en sus manos se estrecha el instrumento que funde, y en las vuestras la máquina que extermina! Disparad contra las nubes, que aun en la trayectoria desgarraréis corazones de microscópicos seres laboriosos que actúan en las regiones invisibles y contribuyen a la armonía de la vida!

Pensad en que vuestros hijos, andando el tiempo, ingresarán en los cuarteles del trabajo, y que la despiadada tiranía de quienes defendéis los lanzará su turbulenta oleada a la calle.

Sed humanos y ¡no disparéis contra el obrero!

F. Azzati.

El empréstito municipal

¿En qué debe invertirse el exceso?

Cuanto más leemos las razones que se alegan para afirmar que no pueden invertirse en atenciones municipales de carácter general, los beneficios obtenidos sobre la par en el empréstito, más nos ratificamos en nuestro criterio de que además de ser justo y moral, es perfectamente legal la inversión por nosotros y por otros colegas pedida.

Opinan como EL PUEBLO varios periódicos, el Alcalde, el contador municipal, el contador provincial, el delegado de Hacienda y otras autoridades.

Opinan contra El Mercantil, El Radical y los letrados del Ayuntamiento.

De "El Radical" no nos hemos de ocupar, porque este papelucho indecente y bestia ni sabe lo que es el empréstito, ni conoce una palabra de este asunto. Combate nuestra opinión, como combate todo aquello que es favorable a la buena marcha y al crédito del Ayuntamiento. Ahora ha creído que se le presentaba ocasión de sacar partido contra los concejales de la mayoría republicana, y suelta unas cuantas burradas, basándose en textos ajenos, porque es incapaz de discurrir por su cuenta.

¡Bah! El Mercantil razona su opinión e invoca argumentos, que nosotros respetamos, desde el momento en que son tales argumentos, en que se basan en un estudio de la cuestión, y en que solo tienden a sostener un criterio fundado en el deseo de que se respete la ley y no se incurra en informalidad ni en responsabilidades.

El mismo espíritu informa sin duda el dictamen de los letrados municipales.

Pero nosotros, animados de iguales deseos y de idéntico espíritu, y creyéndonos obligados a intervenir en un debate que otros colegas hicieron periódico antes que nosotros, hemos reestudiado y reconstituido el asunto, y cada vez nos afirmamos más en nuestro criterio.

En primer término juzgamos oportuno recordar que el déficit del presupuesto de 1905 no fué debido a torpezas ni a desgracias; bien sabido es que lo originó la suspensión del cobro del aumento de tarifas, aumento motivado por la supresión de los derechos sobre el trigo y sus harinas, y aumento cuya suspensión de cobro ha sido causa de un varapalo de la superioridad

de las escuelas, la causa del pueblo, habéis tomado de vosotros mismos, de vuestra misión realizada, un sentimiento bastante alto para elevarlos a las reivindicaciones necesarias.

Precisamente porque queréis llenar todo vuestro deber profesional y poner en obra vuestro valor, deseáis agruparos sindicados legalmente. La libertad, la dignidad del maestro forma parte integrante de su valor profesional y de su deber profesional. Mr. Buisson decía ahora mismo: "únicamente siendo libre puede el maestro enseñar la libertad".

Yo añadiría: que no puede enseñar la dignidad, en tanto no exista en sí mismo el sentimiento de ella y de las garantías que exige.

Necesidad del sindicato. Pues bien, en la presente hora, la garantía esencial, no solamente de vuestra libertad, sino de vuestra dignidad de maestros, está en la fuerza que encontraréis en el agrupamiento sindical. Por él solamente, os resistiréis en efecto a todas las formas de la arbitrariedad, a la arbitrariedad política, a la arbitrariedad administrativa, a este régimen que solo corrige la arbitrariedad de las injusticias, por la arbitrariedad del favoritismo, y la vanidad de los ascensos indebidos por la humillación de gestiones degradantes.

Por él y solamente por él, como os lo decía Mr. Buisson con una experiencia que no ha debilitado la llama de su entusiasmo; por él y solamente por él, repito, daréis a la administración universitaria los medios de resistir a las exigencias injustas. Cuando un hombre político, potente en su distrito por la presión que ejerce sobre el poder gubernativo, vaya a solicitar para ó contra un maestro—pero siempre contra el maestro—un acto arbitrario, la administración podrá decirle: "Vos sois una potencia; pero existe otra, la de los maestros agrupados y sindicados"; y si en mi no existiese la conciencia

de una condena contra los concejales que la votaron.

Y esto no puede calificarse como torpeza ó desgracia, en el sentido de deducir responsabilidades contra la entidad del Ayuntamiento, y mucho menos contra la mayoría que dirigió en dicho año los gastos generales del Municipio.

La comisión de Hacienda, presidida por el Sr. Cobar, hizo todos los esfuerzos imaginables para defender el presupuesto, y a buen seguro que sin la sangría tremenda conculcada por aquella supresión de derechos y por aquella subsecuente suspensión del cobro del aumento de tarifas, se habría liquidado con superávit, como se liquidó en 1904.

Y citándonos al punto de vista legal, nos encontramos con que precisamente las bases del empréstito, que se invocan por la teoría contraria, son el documento en que nosotros fundamos la nuestra.

Dice la base 4.ª:

"Terminadas que sean las reformas indicadas en las bases 2.ª y 3.ª, el Excmo. Ayuntamiento hará una liquidación para determinar el número de obligaciones (DE OBLIGACIONES) que resulten sobrantes, y en vista del estado del presupuesto municipal, resolverá si conviene aplicarlas a otras reformas, como ensanche de la plaza de la Reina; construcción de mercados, edificación de escuelas, colocación de vias metálicas, etc., ó por el contrario, no ponerlas en circulación hasta que los recursos del presupuesto sean suficientes a pagar los intereses y amortización de las que se conserven en cartera."

La base 11.ª dispone que para la realización de las obras a que se refieren los números 2.º y 3.º de la base 2.ª (reformas de la calle Mayor, barrio de Pescadores y calle de San Vicente), se enajenarán un subasta 6.692 obligaciones, cuyo importe de 3.346.000 pesetas se considera suficiente, por las razones de la base 3.ª.

Y la base 2.ª define que a la realización de dichas mejoras se destinará EL IMPORTE de las obligaciones.

El importe de cada obligación es 500 pesetas. El de las 6.692 obligaciones emitidas, es 3.346.000 pesetas. Esta suma y lo que produzcan los conceptos expresados en la base tercera (sobrantes de la reforma de la calle Mayor, subvención de la Junta del Puerto y venta de parcelas y solares), es únicamente lo que se ha de invertir en los fines consignados en el empréstito.

El exceso obtenido sobre la par es una cantidad que el Ayuntamiento no toma a préstamo, pues ni la ha de restituir, ni por ella ha de pagar intereses.

Constituye, pues, esta cantidad un beneficio, independientemente de las bases del empréstito, libre de todo precepto imperativo de aplicación determinada, y por lo tanto, puede el Ayuntamiento ingresar en los fondos de su presupuesto ordinario, sin quebrantar con ello disposición legal alguna y sin faltar a la formalidad para con los suscriptores de dicho empréstito.

Dentro de poco tendrá el Ayuntamiento que pagar el primer plazo de intereses; pesan actualmente no pocas obligaciones penoradas sobre la corporación, sin que todavía haya habido tiempo de realizar las principales recaudaciones de los ingresos de este año; se han de pagar créditos de la pasada feria con cargo al presupuesto actual; se han de satisfacer deudas que, aunque contraídas en años anteriores, puede haber fórmula para satisfacerlas este año, y aun no habiéndola, siempre el desahogo por los pagos de este presupuesto, permitiría que esas importantes resultados para satisfacerlas a principios del año próximo.

del deber, la fuerza necesaria de resistencia, la protesta cierta y unánime de los maestros organizados me la comunicaría. De este modo liberaréis con vosotros a vuestros superiores, que también son víctimas de la servidumbre política.

Pero no es solamente para acrecentar así vuestro valor y vuestra dignidad profesional por lo que deseáis y pedís sindicaros, es para crear en vosotros la plenitud de la vida intelectual y moral, sin la que no podéis ser para el pueblo maestros completos.

Aquí todo el punto vivo del problema. Lo que temen, permitidme decirlo francamente, lo que temen aquellos que os rehúsan el derecho de constituirlos en sindicato, no es precisamente que forméis una asociación. Ciertamente, y como os lo recordaba mi colega Mr. Buisson hace un instante, hay hombres que llevan el espíritu de reacción, de desconfianza hacia la democracia y hacia vosotros, hasta el punto que quisieran privaros hasta de los beneficios del derecho común, de la ley común de las asociaciones. También los hay que temen la forma misma de la asociación que pedís. Lo que ellos temen es que por la institución sindical os aproximéis a la clase obrera.

Aquí es en donde sin espíritu de secta, sin espíritu de partido, sin comprometerse con tal ó cual fórmula de organización social—que debe quedar entregada a la controversia de los espíritus libres y a la prueba del porvenir,—aquí es donde debéis mantener energíamente vuestro derecho. En una democracia toda asociación que se crea, tiende a transformarse en una especie de casta, y vosotros todos, maestros y maestras, que os asociáis hoy en los tiempos en que nos encontramos, ó no seréis más que una especie de mandarinato, ó seréis un sindicato. Os veréis aislados si no entráis naturalmente en comunicación con la clase obrera.

Además los capitalistas valencianos, al prestar su dinero con prima al Ayuntamiento, le han dado una prueba de extraordinaria confianza en su crédito; y es justo que el Ayuntamiento corresponda a esa confianza y pruebe que es legítimo ese crédito, procurando pagar los picos que debe, ya que los debe por causas que de ningún modo pueden imputarse a torpeza ni dispendio.

Y por lo que toca a buscar precedentes, también los hemos buscado y no los encontramos, porque ni las bases y fines del presente caso municipal y local tienen analogía con otros empréstitos nacionales ó municipales que pudieran presentarse como ejemplo, ni conocemos caso alguno en que se haya cubierto un empréstito sobre la par, para saber qué pudo hacerse con el exeso y establecer términos de comparación.

Por todas esas razones hemos sostenido el criterio de que el mencionado beneficio debe invertirse en atenciones municipales, independientes de las del empréstito.

Es más: entendemos que en este asunto han debido dictaminar los letrados contestando a un "¿Se puede hacer así?", mejor que respondiendo a un "¿Se debe hacer así?". Sin embargo, EL PUEBLO no ha de ser más papista que el Papa.

Nadie podrá alegar más títulos que nosotros para desear la pureza y la legalidad absoluta en la inversión de un empréstito que constituya nuestro orgullo, porque bien puede decirse que en esta casa se engendrú y desde estas columnas se mantuvo la penosísima campaña para impulsarlo, sostenerlo y llevarlo a la práctica. De ningún modo podemos desear que se desnaturalicen ni que se haga nada que condújese a desacreditarlo, ni consentiríamos que nadie intentase semejarlo.

Exponete nuestra opinión, y demostrado que el sustentarla no hemos procedido de ligero, ni con pasión política, pasión que no cabe sentir en asunto puramente administrativo y de valencianismo, estudio y discuta el Ayuntamiento, y resuelva lo que quiera.

Nosotros no hacemos de ello caso de amor propio, ni motivo de agravio, ni tenemos empeño singular en que prevalezca nuestro criterio.

Si prevalece la opinión contraria, creemos que se habrá perjudicado a la marcha administrativa del Ayuntamiento, por un exceso de escrúpulos legales y sin ninguna necesidad de tener tales escrúpulos.

Y nada más.

Universidad popular

Esta noche a las nueve, D. Manuel Candela.

Tema: "Importancia de la extensión universitaria."

AVISO

Digno remate de los bailes de Carnaval, será el de Piñata, que se celebrará en el Centro de Unión Republicana de la calle de Liberos mañana sábado, de once a tres de la madrugada.

La comisión de Recreo, en vista de los muchos disfraces que por su gusto artístico han sobrealado en los bailes anteriores, ha dispuesto la confección de gran número de lazos que a juicio del Jurado serán distribuidos entre los disfraces ya anotados y los que en la noche de mañana puedan asistir.

También, y durante el descanso se procederá el sorteo del precioso objeto de arte de gran valor que figuró expuesto durante el Carnaval en la secretaría de esta sociedad.

Con tales alicientes y por ser el último baile de trajes de esta temporada, auguramos si cabe

Como he tenido ocasión de decirlo, como nuestros amigos lo han manifestado repetidas veces, no se trata de introducir entre vosotros los procedimientos de la huelga, que son inconciliables con el modo de funcionamiento de la enseñanza primaria.

Esto es una imposibilidad, una quimera. No es en modo alguno por la imposible comunidad de la huelga por donde podréis entrar en relaciones con los obreros, con el mundo del trabajo.

Aparte toda combinación de huelga, hay entre ellos y vosotros un lazo esencial. No más que los proletarios carecéis vosotros de la fuerza que da el capital, no tenéis otra fuerza, otro valor, que la que os da vuestro mérito, vuestro esfuerzo personal, vuestro trabajo, el servicio perseverante que prestáis a la sociedad.

Por aquí no tenéis que temer que el advenimiento social del trabajo pueda afectaros achicándose; por el contrario, sólo puede engranderos.

En esta glorificación común del trabajo, en esta espera común de un mundo en el que el trabajo sea la sola potencia, como es la sola dignidad, podréis desde ahora, sin violencias, sin quimeras, sin espíritu de secta, entrar en comunicación con el mundo del trabajo organizado, con el mundo obrero. Sería muy extraño que hubiera entre los republicanos quienes os negaran sus simpatías y que pretendiesen que os encerrarais en no sé qué exclusiva acción de clase.

Las leyes escolares

¿Pero es que únicamente la legislación escolar os ha puesto en comunicación directa con la clase obrera? ¿Para quien, pues, se ha elaborado las leyes escolares? ¿Es que ha sido necesario crear la obligación para los hijos de

más animación que en los pasados, los que re-vistieron inusitada brillantez.

Junta Municipal

Para proceder a la elección de presidente y vicepresidente de esta Junta se convoca a los señores componentes de la misma a una reunión que se celebrará hoy viernes, a las nueve de la noche, en el Centro de Unión Republicana (Liberos, 2).

Desempeñan actualmente estos cargos los Sres. Beltrán y Urú, en virtud del derecho que para ser vocales natos de esta Junta les concede su calidad de concejales; pero habiendo cesado en estas funciones el 31 de Diciembre pasado, cesan de tener este derecho, y en su consecuencia prosede dicha elección, con arreglo a lo preceptuado en las bases de organización del partido dictadas por el Sr. Salmerón y en el reglamento por que se rige dicha Junta.—El secretario, Germán Fabra.

Farsantes sin careta

URALES

Defender un ideal, luchar contra el triunfo de viejas doctrinas, sufrir las peripecias de la lucha, morir en defensa de lo que se juzga bueno y se ama con sinceridad y entusiasmo, constituye la exclusiva del valor, el egoísmo del bien, la vida.

Farsantes, escudamente, son cuantos apostatan y retroceden. Si lógico es el cambio de opinión, nunca en sentido retrogrado, siempre en sentido progresivo, buscando incesantemente los aceros del inagotable más allá.

Federico Urales, el que un día construyó torneos para atender a las necesidades más penoradas de la vida; el que llamó a Lerroux farsante y le combatió, diciendo que se aprovechaba de los martirios de Montjuich para ser diputado; el que un día dirigió un diario anti-político, Tierra y Libertad; el que le dijo a Rodrigo Soriano "las verdades del barquero"; el que atacó con clarividencia TODAS LAS POLITICAS, por entenderlas como causa del malestar y la ignorancia; el que hizo campañas en pró de la libertad de los presos de Montjuich, Mano Negra y Alcalá del Valle, aunque asquerosamente, antianárquicamente, pues mendigaba a los altos poderes la gracia de que desenterraran sus muertos; el que quería elevarse a la categoría de redentor, hacerse el idolo de los anarquistas (que no lo consiguió, ni lo conseguirá nadie), monopolizar el movimiento, encaillar la propaganda con su "poderosa mano directiva"; el que quería hacerlo todo y arrostrar las consecuencias, ser el héroe en la historia del movimiento anarquista español, hoy se arrastra cual reptil asqueroso a las plantas de uno que él mismo combatió, Rodrigo Soriano; hoy le ha dirigido una carta pidiendo perdón por los insultos que un día le dirigió; hoy le habla con fidelidad de esclavo, suplicándole mansamente le admita su "adhesión de simpatía."

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Mendigue el com-pañero Urales la amistad de los que llamándose amigos del pueblo le llevan a la vergüenza; intente introducirse entre los manejos de los de la galipanda política, que los anarquistas (no los uralistas, entendámonos bien), los que por oficio tienen el de arrancar el antifaz de los malos pastores, le han conocido antes de ahora, y como evitar el mal equivale a hacer un bien, en vez de quitarle la careta, no le han dejado de la colocara, pues su efecto produjo el folleto "Por la muerte de los ídolos".

Se concluirá.

HISTORIA SOCIALISTA

(1789-1900)

bajo la dirección de JUAN JAURES

POR

Juan Jaures (Constituyente, Legislativa, Convención hasta el 9 de Termidor); Gabriel Deville (del 9 de Termidor al 18 de Brumario); Brousse (desde el 18 de Brumario a Jena); Henri Turot (de Jena a la Restauración); Viviani (la Restauración); Fournière y Rouanet (el reinado de Luis Felipe); Millerand y Georges Renard (la República de 1848); Andler y Herr (el segundo Imperio); Juan Jaures (la guerra franco-alemana); Dubreuilh (la Commune); John Labatut (la 3ª República, 1871-1885); Gerault Richard (1885-1900); Juan Jaures (Conclusión: el balance social del siglo XIX).

A medida que una nueva clase social surge y afirma su fuerza, no busca solamente preparar el porvenir, sino que desea comprender el pasado e interpretarlo según las nuevas luces de su conciencia. Ha llegado la hora para el proletariado obrero y campesino de tomar posesión por su pensamiento, del siglo que ha terminado, así como se apoderará, por la acción, del siglo que comienza. Campesinos, obreros, esta es la historia de los esfuerzos y de las luchas de vuestros padres. Buscad en ella nueva fuerza y nuevas luces para las luchas de mañana.

JUAN JAURES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

La obra constará de cinco o seis tomos de regulares dimensiones, estrenándose en ella hermosas y clara fundición. Además irá ilustrada con magníficos fotogramas, sacados de los documentos de cada época.

Esta obra se reservará por cuadernos de 40 páginas al precio de dos reales en toda España cada uno.

Semanalmente se repartirá un cuaderno, con la puntualidad que esta Casa tiene por costumbre.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Se suscribe en Valencia en casa de sus editores F. Sempere y Compañía, calle del Palomar, núm. 10, en las principales librerías, y por medio de los repartidores.

En las provincias, en el domicilio de todos los corresponsales de esta Casa, y en las principales librerías.

Nosotros conocemos sus afanes, sabemos sus egoísmos, recordamos su pasado; sabemos que su satisfacción es escapar su saliva de apoyo sobre hombres que le conocieron a tiempo, como sabemos que conquistó un grupo de desgraciados, a sueldo alguno de ellos, para que continúe su labor de regeneración.

El, que se pasó la vida periodística tirando bendiciones, y como buen obispo excomulgando y dando patentes de diktando y sinistrot; él, que rindió sus armas a la burguesía ante las amenazas de la cárcel; él, que suprimió infinidad de semanarios anarquistas para que a flote saliera "el diario"; él, que hipócritamente mintió a los anarquistas cuando Rodrigo Soriano le dijo "que Tierra y Libertad vivirá hasta que pasara el período electoral"; él, que no nos produce simpatía, antes lo contrario, merece el escupitajo del desprecio de todos cuantos se engrandecen, y contentos están al luchar por la anarquía.

...Y como conocer la verdad y no realizarla es pensar a medias, es saber a medias y es obrar a medias; nosotros, los anarquistas, decimos a quien nos quiera escuchar, para que no se deje engañar por los que se dicen amigos del pueblo: Urales no es anarquista, Urales quiere vivir al amparo de la reacción; Urales es un farsante sin carota.

El grupo "Paso a la Verdad".

Junta de Feria

A las seis y media reunióse, bajo la presidencia del Alcalde, la Junta general de Feria, siendo aprobada el acta de la anterior.

Seguidamente se dió cuenta de las siguientes comisiones, propuestas por la designada como nominadoras, que fueron aprobadas:

- HACIENDA.—D. Francisco Galán, D. Tomás Fabregat, D. Vicente Gil Roca, D. Miguel Torres Orero, D. Juan Pérez Lucia, presidente del Ateneo Mercantil, representante de la Cámara de Comercio, D. Antonio Jiménez, don José Graa, representante de la Diputación provincial, presidente de la Cámara Agrícola, director del periódico Las Provincias.
- ALAMEDA.—D. Enrique Vicente, D. Faustino Pérez, D. José María Gardó, D. Julián Llopis, D. Manuel Ortega, D. José Martí Marco, D. José Martínez Aloy, presidente del Circolo Valenciano, D. Bernardo Vidal, D. Leonardo Sanz, presidente de la Asociación de la Virgen, D. Carmelo Bernat.
- CABALGATA Y RETRETA.—D. Antonio Cortés, D. Carmelo Aranda, D. Joaquín Barberá, D. Vicente Borredá, D. Ramón Gabardá, D. Isidro Campos, D. Juan Artieda, D. David Izquierdo, D. Ceferino Gareis, D. Antonio Casas, presidente del Sindicato Gremial de Comestibles, presidente de la sociedad "Lo Rat Penat".
- MUSICAL.—D. José Mira Moseguer, don José Aguilar Blanch, D. Rafael Molla, D. Enrique Márquez, D. Vicente Pichó, presidente del Conservatorio de Música, Circolo Musical Valenciano, empresario del teatro Principal, representante de la Compañía del Norte, don Antonio Chiari, D. Salvador Vilella y director del periódico El Mercantil Valenciano.
- FUEGOS ARTIFICIALES.—D. Vicente Jiménez Taberner, D. Ramón Carbonell, don Joaquín Alcalde, D. Cándido Herrero, don Fernando Aleixandre, D. Francisco López Montes, D. Juan Rodríguez, D. Joaquín Ubeda, D. Ramón Rodrigo, D. Tristán Beut, representante de la Sociedad Valenciana de Tranvías y D. Pascual Romani.
- BAILES POPULARES.—D. Vicente Coscollá, D. José María Marzal, D. Cayetano Fiol, don Mariano Guillot, D. Miguel Paredes, D. José Roig, D. Angel Vicente Vázquez, D. Tomás Hernández, D. Vicente Mira; representante de "Valencia Nova", idem de la Sociedad de ferrocarriles de Valencia a Turis, señor director de La Correspondencia de Valencia.
- FIESTA DE NIÑOS Y BENEFICENCIA.—D. Juan Bort, D. Ramón Miralles, D. Joaquín García Rives, D. José Pascual Satorres, D. Gregorio Lluch, D. José Bosch, D. Juan Rodríguez, D. Ramón Casanova, D. Vicente Furió, Rector de la Universidad Literaria, presidente del Sindicato de ganaderos, director del periódico El Noticiero.
- BATALLA DE FLORES.—D. Mariano Guiber, D. José Luis Martín Mengod, D. José Suay, D. José Cano Pacheco, D. José Maestre, D. Camilo Urios, D. Eugenio Barriol, D. Juan Riera, D. Vicente Juan Sennar, representante de la Compañía del Central de Aragón, presidente del Circolo de Bellas Artes, director del periódico El Pueblo.
- NIUEVOS FESTEJOS.—D. Francisco Gómez Cano, D. Luis Tomás Palau, D. Manuel Caraf, D. Miguel Polo, D. Baldomero Pomer, representante de la Armada, D. Francisco Mora, D. Gaspar Sanchez, D. Mariano Andreu, presidente del Sindicato de Iniciativa, director de "El Radical" y director del periódico EL PUEBLO.

PROPAGANDA Y CARTEL.—D. Gailler.

rechazar toda persona honrada? Y tenga entendido que si sigue obrando como obra, hasta el asfalto de la calle se va a levantar por sí propio para caer sobre su rostro, si no es que hasta el mismo asfalto teme el contagiarse con una persona de tan malos sentimientos; y sepa Elguerois que aún quedamos 300 y pico de obreros que se crean orgullosos con que les encierran en la Modelo.

A la casa Hijos de Gómez le guarda toda la Sociedad de Ajustadores torneros y ayudantes en hierro para otra vez que necesite de nuestro apoyo; ya verá cómo sabemos recomponer la defachatez; y dejamos en el tintero otras cosas para decir las en ocasión más propia.

Y a ti, antifilial y antifraternal Peris, puedes vanagloriarte de que tienes a los obreros durmiendo en un triste gergón y comiendo un mal condimentado plato de arroz, porque en tus sentimientos cabe eso y mucho más, y a esos gentuza que trabaja en tu casa todo los sobre por traidores, por malos compañeros y por dignos port estandartes del bozal.

Una pregunta a la Junta de Reformas sociales: ¿En qué se ocupan esos señores que después de estar todos los días llamándose la atención sobre las condiciones en que se encuentra ese taller, aun no se han dignado girar una visita a éste? ¿En que acaso ejerce también presión en vuestros ánimos el Peris? ¿En que acaso no encuentran esas las palabras de los obreros? Si así es, lo diremos de otro modo.

Y ahora a ti, Juste: no te amedrenten los deslantes de esos monigotes de cartón; demuéstrales que tú solo vales más que todos ellos; hazles ver que un pequeño átomo de tu dignidad vale más que la de ellos, y cuando saigas de esa cárcel en que tan inasustosamente recluido te guardarán 800 brazos de tus compañeros para estrecharte sobre sus corazones honrados.

La comisión.

Ayer pasaron las diligencias sumariales instruidas con motivo de la detención del señor Juste, al juzgado de San Vicente.

Suponemos que el Sr. Real habrá estudiado el sumario y formado criterio en el asunto, por lo que esperamos que hoy diere su resolución de acuerdo con los fines de la justicia.

El Gobernador civil nos dijo ayer que la detención del obrero Alejandro Juste fue en virtud de partes de la policía, acusándole de ejercer coacciones, y que él se limitó a acudir al juzgado al Sr. Juste acompañando dichos partes.

Que las coacciones no se ejercen, prueba el hecho de que en ningún taller han dejado de trabajar los "esquilos".

Es que se llama coacción al hecho de que un obrero procure persuadir a otro aduciendo razones y argumentos de que con su proceder perjudica la causa del trabajo? Si así es, prohibanse las reuniones obreras, dímelasve las sociedades y amordáseles a sus componentes para que no puedan dar a conocer sus quejas, y encárseles a los patronos, porque también ellos se ejercen mutua coacción.

Respecto a lo ocurrido a Juste, téngase en cuenta que a los patronos les molesta mucho, porque es presidente de la Federación metalúrgica, y es uno de los principales sostenedores del movimiento. Contra él ha de dirigir sus denuncias la policía, inflada por los patronos. ¿Es que van a ser atendidas las pasiones de éstos persiguiendo a los obreros?

Notamos creemos que esas pasiones no infundirán, porque no deben infundir, en el ánimo del juez Sr. Real y decretará la libertad del obrero Juste, víctima de los rencores patronales.

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

La función en el teatro de Ruzafa

La junta directiva de la Asociación de la Prensa acordó ayer por mayoría la celebración de un beneficio en la próxima semana en el teatro de Ruzafa.

Ya daremos detalles de la función.

Noticias

El exabrupto que ayer publicó "La Voz", pretendiendo contestar lo que en la tribuna libre de El Pueblo se ha dicho a propósito de la estatura de El Pallero, es una sarta de imbecilidades sin pizca de ingenio ni argumento alguno.

Nada hubiéramos dicho; pero una alusión dirigida a republicanos más dignos que el cohardo que tras el seudónimo pretende zaherirlos, nos mueve a contestar a los rapavales de "La Voz" que quien haya escrito el insulto en cuestión es un miserable neo y un cochino.

Los periódicos más afectos a las cuestiones religiosas, estúense ante la proximidad de Semanas Santa en excitar el ánimo de las congregaciones religiosas de la católica Valencia para que, haciendo un tour de force, salga este año la procesión llamada del Estierro.

No parece que pierden el tiempo dichos periódicos. Aquí no hay católico que suelte una católica perra ni por los clavos de Cristo.

Las lamentaciones de ahora se repiten todos los años, y... nada; la procesión del Estierro continúa entrerra en el panteón del olvido, y los católicos valencianos se quedan tan tranquilos destinando las pesetas que a ella habian de destinarse, gastándolas en cosas más provechosas en esta vida de miserias terrenas. Que, aunque miserias, son un poco más positivas que la esperanza de una problemática vida de delicias en el cielo, del cual nadie ha tenido la atención de volver para decirnos qué tal les va de salud por aquel país.

Ayer se intentó en la Diputación provincial la subasta para el suministro de harinas a la casa de Beneficencia y al Hospital, siendo declarada desierta por falta de postor.

Está visto que ningún industrial quiere habérselas con la Diputación provincial. Esto demuestra dos cosas: o que los pagos no andan muy al corriente, o que los pliegos de condiciones se redactan en condiciones tales que ningún industrial puede rematar una subasta sin graves pérdidas.

Nosotros nos inclinamos a creer esto último, porque es demasiado conocido el procedimiento de redactar pliegos de condiciones que nadie pueda aceptar. Si así es, sepan los respetables padres de la provincia que esos maquiavelismos transnochados desacreditan a la Corporación a que pertenecen.

Y entretanto, la mayoría de los diputados continúan sin visitar la Diputación ni aun para reorganizar ante el espectáculo de ver como los ordenanzas y porteros de ella limpian aquella casa con los lujosos uniformes que van a quedar convertidos en papilla dentro de cuatro días.

El Gobernador ha ordenado al alcalde de Albal que proceda inmediatamente a la demolición de la tapia que cierra el cementerio civil, dejando expedita la puerta de acceso al mismo como la ley dispone y pidieron varios vecinos y EL PUEBLO.

El alcalde de Albal cree que las leyes no se han hecho para él y quéralo o no tendrá que acatarlas.

Ahora a tirar la tapia, y en lo sucesivo menos bravonadas; porque éstas ni las consienten los vecinos honrados ni se las tolerará EL PUEBLO.

Conque a tirar la tapia, a cumplir con la ley y a callar.

En la sesión últimamente celebrada por el ayuntamiento de Albal, el concejal D. Joaquín Chilet García pidió muy enérgicamente que desapareciera el privilegio de hacer viveros de arroz en las mismas paredes de la población, ya que esto constituye un peligro evidente contra la salud pública y el quebrantamiento de la ley.

El alcalde replicó que no había tales peligros y que los viveros continuaban en sus puestos.

Ya que es tan ignorante el alcalde de referencia, ¿por qué no consulta al médico de la población?

A los burros que se niegan a andar se les propinan palos en abundancia; por eso entendemos que sería convenientísimo que el Gobernador le llamase al orden y le obligara a que desapareciera tales viveros, porque la salud de los vecinos no puede estar a merced de la ignorancia o genialidad de un monerillo.

Mañana marchará a Sagunto, con objeto de dar una conferencia en el Centro Republicano el teniente de alcalde D. Joaquín García Rives.

Comisiones municipales: Ayer mañana se reunió bajo la presidencia del Sr. Galán la comisión de Hacienda, examinando los boletos presentados para las obligaciones del Empréstito, que son cuatro, de los establecimientos litográficos de D. Simeón Durá, D. Enrique Mirabet, viuda de D. Emilio Paezonal y D. José Ortega.

Por mayoría eligió la comisión el modelo presentado por la primera de dichas casas.

La de Mercados se reunió también, presidiéndola por el Sr. Caber, acordando entre otros asuntos de menor interés, informar favorablemente el proyecto que presentó D. Adolfo Beltrán sobre construcción de mercados para surtir al público y de un mercado especial para arastos y gansados, y proponer al Ayuntamiento que renueve y amplíe la comisión especial que, con la sección facultativa, ha de estudiar dicho proyecto y concretarlo en definitiva.

Por la tarde celebró comisión la de Aguas potables, presidiéndola por el Sr. Pichó, acordando proponer al Ayuntamiento la instalación de 13 bozas de riego para incendios de 50 en 50 metros, sobre las tuberías del agua de alta presión.

La de Instrucción pública reunióse igualmente, acordando entre otras cosas de menor interés emplear 100 pesetas de las consignadas a premios para la adquisición de uno con destino a la Escuela de Artesanos, y autorizar al Alcalde con objeto de que lo adquiriera.

Ayer mañana fue presentado al Ayuntamiento el boceto de la falla que se ha de instalar en la calle de Hernán Cortés y que se titulará "Gloria al trabajo".

Dicha falla se constituya con una pirámide, al parecer, con varios atributos del trabajo y con un individuo personificando al trabajador.

POLVOS Y JABON HELENE.—Perfumería y droguería del Aguila, frente café España.

La elección de un diputado provincial por el distrito de Chiva Carlet, continúa en pleno llo.

En la Junta provincial del Censo aparece triunfante el conservador D. Joaquín Izquierdo. Ayer se reunió en la capitalidad del distrito la Junta de escrutinio, y el Gobernador civil Sr. Baamonde recibió un telegrama, en el que se decía que se habían recibido las actas de Monserrat, y que faltaban las de Dos Aguas, en busca de las cuales había salido un peatón.

Y ahora se asegura que sale Higón no obstante saberse el resultado de las elecciones en Dos Aguas.

El flo sigue en crescendo y el gobernador continúa impertérrito esperando ver en qué queda esta danza de actas y ese trasiego de nombres que se revuelven en el puchero.

Esta noche, a las nueve, continuarán las conferencias en el Ateneo Científico por el catedrático de esta Universidad D. Ramón Gómez Ferrer sobre "Higiene de los niños".

Es verdaderamente lamentabilísima la situación de una pobre familia que conocemos, cuyo marido hace una porción de tiempo que se halla enfermo y sin trabajo.

Las personas de sentimientos humanitarios realizarán una obra bienhechora si recogen alguna suma destinada a dicha familia.

Los donativos pueden ser llevados a la calle del Obispo Mayor, número 12, portería.

La Alcaldía tiene el propósito de que los guardias municipales lleven consigo papel de multas, con objeto de que los que sean denunciados por infracciones de las ordenanzas municipales, puedan, si lo desean, pagar en el acto el importe de las multas, y de este modo desentenderse de los trámites a que han de sujetarse luego, que siempre ocasionan molestias.

Ayer mañana visitó al Alcalde una comisión de industriales de los que trabajaron para la pasada Feria de Julio, con objeto de interesar del Sr. Sánchez Barga el pronto pago de lo que se les adeuda.

El Alcalde manifestó a dichos industriales que hasta que se recaude alguna cantidad para ello no se les podrá atender.

L' IDEAL.—Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.—San Vicente, núm. 2, Chafalán.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

D. Federico Gastambide, 1.759 81 pesetas; D. Mariano Beltrán, 1.188 92; D. José Solanes Cerveras, 85'39; D. Luis Soler, 11'24; don Francisco A. Olivera, 39.125'04; D. Fermán Tarazona, 123'50; y D. Fernando Basca, 393 88.

Los resfriados, los estornudos, asma, bronquitis, se curan con las pastillas Morelló.

LIQUIDACION DE CASA MEBELO.—Por cesar en el negocio, se liquidan todos los géneros con un cincuenta por ciento de baja sobre el precio de fábrica.

En los días 12 al 17 se liquidará la sección de paraguas, sombrillas y bastones. Semanalmente se anunciarán los géneros que por secciones se liquidan.

Triquet de Pelayo.—Tico, Churret y Nadal, contra Font, Hilario y Conill, a robote, por encima cuerda. Precio 15 céntimos.

"LAS BARRAOGAS"—DESUALZO Y VI- LLENA.—Recibidos grandes surtidos nuevos de entodosos y tiras bordadas, puntillas de todas clases y otras para confección.—Precio fijo y económico.—Llop, 8 y 10.

RECOMENDAR a un remático el "Balamo de Orive" es una acción meritoria; regalarte un frasco, es darle pruebas de la más entrañable amistad.—A. G. 2 pesetas franco. Albal.

En la calle del Padre Toces, número 2, habita un pobre hombre viudo, con cinco de la milia y sin trabajo; el mayor, de 23 años, se encuentra gravemente enfermo.

Las personas caritativas harán una buena obra socorriendo a esta familia.

Teatros

Apolo. En el correo de ayer de Barcelona llegó el autor de la aplaudida obra "Lysistrata" para asistir a la representación de dicha obra que se verificará hoy en este teatro.

Mañana sábado se estrenará la humorada lírica "El amigo del alma".

Cinematógrafo Moderno. La empresa de este Cinematógrafo, situado en la calle del Pintor Sorolla, junto a la estatua, desea de corresponder a la benevolencia del público que asiste diariamente a dicho salón, anuncia para hoy un nuevo programa a parte de la grandiosa película "El corazón más fuerte que la razón", que cada día es más aplaudida.

Círculos y sociedades

"Gente Alegre".—Esta sociedad celebrará mañana sábado, a las ocho y media en punto, el beneficio de la tiple cómica de dicha sociedad Anunció Benet, que pone en escena "La nieta de un abuelo", "Los gusapos" y "Cambiar d'estat", cantando en uno de los intermedios el dúo de "Bohemios".

Dadas las simpatías de la benefiada, será seguro un lleno.

En el Casino de Unión Republicana del Museo se celebrará el domingo baile familiar de nueve a una de la madrugada.—El secretario, J. Ibañez.

El Club Republicano de Patraix celebrará mañana baile familiar, celebrándose en el decano algunos números que indudablemente serán muy del gusto de los concurrentes.

Para su entrada se precisa el recibo del mes anterior.

"Los Albesa".—Esta Sociedad celebrará ball blanco demás dispaite de deu a dos de la matínia.

Se aduchidiarán tres premitis en obchoetas d'art a les tres millors máixqueries.

El socios pueden pasar per secretaria a arreglar els pases.

Tribunales

En la causa instruída con motivo del robo con escalo de la calle de las Mantas el jurado emitió veredicto de inculpabilidad para todos los procesados, incluso el patrocinado por nuestro querido amigo D. Juan Barral, quien fue muy felicitado por su brillantísima defensión.

Robos

El guardia municipal núm. 91 ha dado conocimiento al juzgado, de que han perpetrado ladrones en el taller de fundición de hierro que el Sr. Sanz Peidró tiene instalado en la calle de Guillen de Castro.

Los caños se llevaron ones correns de cuero de los volantes, una bomba de metal que desarrollaba 50 caballos de fuerza, un mecanismo de tiro y varias piezas también metálicas.

El robo se efectuó en la madrugada de ayer y los ladrones para perpetrarlo se valieron de ganchos.

Por el cabo de la guardia municipal número 186 se puso en conocimiento de la autoridad judicial, que del horno denominado de "Los Apóstoles" se han llevado los ladrones un aperitivo en que se guardaba el producto de la venta, conteniendo 200 pesetas en diversas especies de moneda.

En ambos robos, se ignora quiénes puedan ser los autores.

Mientras los caños campan por sus respos, la policía permanece en el mayor de los quietismos.

Ni se entera de los hechos ni los evita, ni detiene a los autores.

Vivimos en el mejor de los mundos; dentro de poco nos va a salir al encuentro a cualquier hora del día un amigo de lo ajeno, y con todo género de respetos nos dirá: "Previo el permiso de la autoridad competente, ó sea de la policía, me encantaré del dinero, alhajas ó prendas de valor que lleve encima ó poseso."

Creo inútil añadir el ratero—que dé un feo cuenta del hecho, porque la policía no me dará prima alguna en buscarme. Hasta la otra". Y desaparecerá tan fresco, como si hubiese cumplido ya uno de sus deberes sociales.

Si tan precorosos fueran los agentes para visitar cafeterías y copar con los individuos que ellos llaman de la marcha, no se vería algún policía mareado, pues se suelen ver algunos.

Los mejores algodones

Los algodones más baratos para las máquinas de hacer medias y calcetines, se venden en el almacén de paquetetería de la Cruz, de Baldu y Compañía, calle del pié de la Cruz, núm. 1, (Molino de la Robella).

LAS BARRACAS

DESCALZO Y VILLENA Llop, 8 y 10

LOS ALGODONES de esta fábrica siguen siendo como hasta aquí los SUPERIORES A TODOS; colores sólidos y negros indestructibles adecuados para la fabricación de géneros de punto; únicos y exclusivos que CONSERVAN LAS MAQUINAS EN SU PRIMITIVO ESTADO; PRECIOS FIJOS Y ECONÓMICOS. —VALENCIA.

EL IDEAL

Nuevo papel para fumar. — Plave en estancos y kioscos. **J. DUPUY OPTICO FRANCES** Plaza de la Reina, 1. (frente a la casa de máquinas Singer) Verdadero conservador de la vista por los CRISTALES de ROCA del Brasil, garantizados, y reparación de los mismos. Lentes y gafas, desde acero hasta oro. GEMELOS para teatro, campo, marina y ejército. Microscopios, barómetros, termómetros, manómetros, higrómetros, potómetros y brújulas. — PRECIOS BARRA Y SIMOS.

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y té, medalla de oro en la Exposición de París. — Dorechos, 5, (frente a la tienda de las Ollas).

Por telégrafo y teléfono

"La Gaceta" Inserta las siguientes disposiciones: Que los fabricantes de gas queden autorizados para concertarse con la Hacienda respecto al pago de los derechos de alumbrado de las fábricas. Nueva relación de asociaciones de Beneficencia e Instrucción que puedan solicitar inscripciones de bienes nacionales. Relación de notarios vacantes, ninguna de las cuales afecta a ese distrito notarial. Memoria de la cuenta general del Tesoro durante 1905.

El hambre El Sr. Gasset sigue recibiendo telegramas de Andalucía y del alto Aragón en demanda de socorros. Recíbense también de otras partes. En Cádiz, Arco y otros puntos la situación es desesperada por haberse agotado los recursos. En Málaga se agrava la situación. El gobernador y los particulares reparten diariamente 1.000 raciones de rancho, pero resultan insuficientes. También en Crevillente y pueblos cercanos hay crisis motivada por la sequía de dos años.

Doble vía Una comisión de accionistas de los tranvías de Madrid ha visitado al Sr. Gasset para hablarle de la instalación de la doble vía en la calle de la Montera.

De Fraga Reina tranquilidad en Fraga. Han llegado los refuerzos de tropa y guardia civil.

Las jurisdicciones Insiste en que disicuto el art. 5.º del proyecto de jurisdicciones el resto quedará aprobado rápidamente.

De Marina Se ha recibido el material necesario para la instalación de la telegrafía sin hilos en los cruceros "Carlos V" y "Río de la Plata", con motivo del viaje del rey a Canarias.

El mercado de la naranja Castellón.—Liverpool: a la venta 18.000 cajas, habiendo mejorado algo los precios. Londres: buena demanda, con mejora también de precios. Rotterdam: llegó el vapor "Tarin". Iguales precios que los de la subasta anterior, hallándose este mercado algo decaído.

Hoy están cargando en el puerto de Santa dos vapores, uno para Bristol y Cardiff y otro para Manchester.

El regreso de Moret El conde de Romanones salió de Madrid en automóvil con objeto de alcanzar al andrésper descendente, en el que venía de San Sebastián el Sr. Moret.

Lo logró en El Escorial. Allí subió al vagón que ocupaba el presidente del Consejo, dándole cuenta de los sucesos ocurridos durante su ausencia. En la estación fué recibido el Sr. Moret por los demás ministros.

Ha confirmado que no volverá a San Sebastián. D. Alfonso saldrá de la capital donostiarra el domingo, llegando a Madrid el lunes.

No hay vacaciones El Sr. Moret ha manifestado que no habrá vacaciones parlamentarias con motivo de la visita a Madrid de los reyes de Portugal.

Las jurisdicciones También ha dicho que el gobierno está dispuesto a que se discuta hasta el último artículo del proyecto de jurisdicciones. Pero no ha dicho cuál es el último.

Protestas Durante la ausencia del Sr. Lerroux ha recibido unos 400 telegramas de Barcelona protestando contra la unión de republicanos y catalanistas y adhiriéndose a las manifestaciones que aquél hizo en la prensa.

Congreso Abre el Sr. Canalejas la sesión a las tres y media. El Sr. Rusiñol ruega se inserten en el Diario de Sesiones algunos telegramas que ha recibido de Barcelona protestando contra el suceso de las jurisdicciones y que no les por no fastigar a la Cámara.

El Sr. Canalejas accede a ello. El Sr. Zulueta dice que en 3 de Enero se firmó el decreto designando a los representantes de las Cámaras de Comercio que habían de estudiar las líneas de navegación convenientes para España.

Censura que se haya hecho el pombramiento antes de conocer la materia, y pide que el resultado sea beneficioso para España y no para los particulares. El Sr. Gasset contesta asegurando que ninguna injusticia se cometerá en los nombramientos. El Sr. Nougés se ocupa de las elecciones en Granada.

El conde de Romanones le contesta. Soriano explica su interposición al general Luque. (Entre en la Cámara el Sr. Moret) Dedicó un sentido recuerdo al Sr. Romero Robledo. Declara que hace dos meses que nos hallamos en orla parlamentaria, puesto que con tanto discurso ya nadie se entiende. Aquí sólo gobierna el Sr. Maura. El Sr. Moret resulta el Maura chico de la situación. Ni el Sr. Luque ni el Sr. Moret tienen autoridad para sostener lo que siempre detestaron.

Recuerda los discursos que pronunció el Sr. Moret sobre la autonomía cubana. Recuerda también que el general Luque, mandando un regimiento en Cádiz, conpiraba. Cita varios artículos del general Luque. "No soy enemigo del Ejército, porque me inspira gran entusiasmo. Tampoco soy enemigo del clero. Por lo demás estoy seguro de que el Ejército no se presta a nuestro juego. Quería que tanto el Ejército como la libertad sirvan de pantalla para amordazar a la prensa."

Se prorrogan las horas de preguntas. Continúa Soriano diciendo que es necesario saber quiénes son los culpables. Lee una carta del general Weyler y una denuncia del Sr. Urguia. Dice que el regionalismo quiere robustecer la patria. Le contesta el Sr. Moret, diciendo que el periódico "El Reconstruador" se fundó para excitar al ejército.

Las denuncias —añade— que ha leído el Sr. Soriano, retréelas o hégalas suyas. (Soriano interrumpe) —Moret: No permito que se me interrumpa cuando estoy defendiendo el honor de quien es imposible que se defienda aquí. (Aplausos) El Parlamento se desprecia trayendo aquí el lodo de la calle. Lo que ha sucedido en España ha sucedido en todas partes. Declara que el discurso de Soriano no puede contestarlo por la forma como ha expuesto sus argumentos.

El general Luque cede la palabra a Soriano. Soriano dice que puesto que el Sr. Moret no le contesta, él hace lo mismo y que el país juzgará. El gener. Luque dice que siempre fué liberal y demócrata. Jamás —continúa— los militares llevaron a los ministerios el imperio de la fuerza. Si yo presidiera un gobierno sería liberal. Afirma que cada periódico habla de las jurisdicciones como le parece. Habló —dice— de dictadura: esto se hace, pero no se dice.

El Sr. Soriano habló de charcos de sangre y de seguro no se hallaría él allí. Se hallaría escribiendo en *La Epoca*. Háblase de decadencia: hablar del desastre sí que es un signo de decadencia. En la pérdida de las Colonias todos pusimos nuestras manos. El pueblo es el único que puede levantar la cabeza". Declara que la culpa es de todos y pide que se abra una información para depurar responsabilidades.

Soriano se muestra de acuerdo y pretende justificar el que escribiera en los periódicos monárquicos. El Sr. Urguia dice que formuló denuncias cuando lo consideró oportuno. El Sr. Suárez Inclán recuerda que a raíz de la catástrofe se propuso la formación de una comisión depuradora.

Orden del día. Debate de las jurisdicciones. Se toma en consideración una enmienda del Sr. Fernández Latorre al art. 5.º El Sr. Suárez Inclán defiende una enmienda. El general Luque, en nombre de la democracia, pide que se apruebe el proyecto, retirando acto seguido la enmienda el Sr. Suárez Inclán.

El Sr. Perojo consume el primer turno en contra. (Se le interrumpe con protestas) Compara a Cuba antes de perderse con Cataluña. Defiende la libertad de la prensa. Le contesta el Sr. Rodríguez de la Borbolla.

El Sr. Rusiñol niega que Cataluña tenga privilegios. Pide un debate especial para tratar de las peticiones de Cataluña. El Sr. García Prieto se muestra partidario de la jurisdicción ordinaria y se disculpa de los sobrecalentamientos ocurridos estos días en Barcelona.

El Sr. Janoy defiende a los tribunales de Barcelona. Anuncia al Sr. García Prieto una interposición. El ministro de Gracia y Justicia la acepta. Apruébase el dictamen sobre el cable de Canarias y se levanta la sesión.

Senado Se abre la sesión bajo la presidencia del general López Domínguez. Se aprueban definitivamente los proyectos de canalización del Ebro y de concesión de bronce para la estatua que ha de erigirse al pintor Ribalta en Castellón. La sesión se desliza lánguidamente. Se lee el nuevo dictamen sobre Sanidad interior y se aprueban varios artículos. Y tras ligero debate todo el dictamen. Comienza la discusión del de embargo de jornales.

El Sr. Labra consume el primer turno en contra. Pide que se acierte el dictamen, haciéndolo extensivo a los que disfrutaban jornales mayores de 250 pesetas diarias. Pregunta si se admitirán algunas enmiendas encaminadas a que resulte más justo el dictamen. Le contesta el Sr. Antequera, de la comisión, y dice que ésta se halla animada por el mismo espíritu que informa las palabras del Sr. Labra.

Rectifica éste. El conde de Romanones declara que el dictamen que se discute es obra del Instituto de Reformas Sociales, y por lo tanto lo considera perfecto. Interviene el Sr. Rodríguez San Pedro lamentando que el proyecto venga a variar las leyes civiles. Pide que redacta el proyecto el Instituto de Reformas sociales en lugar de la Comisión de Códigos.

De esta modo entiende que se podrán corregir algunas deficiencias que resultan. El conde de Romanones hace un elogio entusiasta de la competencia del Instituto dentro del cual están representados todos los ramos del saber y los hombres más ilustres. Entre estos dice que hay algunos que pertenecen también a la Comisión de Códigos. El proyecto —agrega— lo ha votado el Congreso, a cuya Comisión pertenecía un hombre tan ilustre como el Sr. Maura. El Sr. Ruiz de Velasco le contesta. El Sr. Marqués de Aguilar de Campoo propone la modificación del artículo 2.º Se acuerda así, retirando el dictamen para redactarlo nuevamente, y se levanta la sesión.

Leoncavallo Barcelona.—Se encuentra en Barcelona el compositor Leoncavallo. Se propone realizar un viaje por España para estudiar los cantos populares. **Actitudes republicanas** Barcelona.—Desde hace algunos días viene habiéndose en los círculos políticos y en los centros de información, de que el Sr. Lerroux había cesado en la dirección del periódico *La Publicidad*, órgano de la Unión Republicana en ésta. También parece que el Sr. Corominas manifestó al Sr. Lerroux que pensaba encargarse nuevamente de la dirección de dicho periódico, no ocultándole el disgusto que desde hace tiempo existía entre los republicanos por su actitud en asuntos tan importantes como se debaten en el Congreso.

Por otra parte, los amigos del Sr. Lerroux han hecho trabajos y activas gestiones para arbitrar recursos pecuniarios para la fundación de un periódico que refleje la política del Sr. Lerroux. Después se celebró una reunión en la Fraternidad Republicana, a la que asistieron 40 presidentes de sociedades, siete diputados provinciales, 19 concejales y el ex diputado a Cortes Sr. Anglés. Se acordó nombrar presidente de la junta al Sr. Lerroux. Asimismo se acordó la fundación de un periódico que se titulará *El Progreso*, cuyo redactor jefe será el Sr. Mir y Miró ó D. Emilia no Iglesias.

La crisis francesa Detalles del debate París.—La cuestión de los inventarios de los bienes eclesíasticos ha dado ocasión a un violento debate en la Cámara de los diputados. Creyóse en un principio que, terminado este debate en la forma dicha y habiendo entre los discursos que han de ser "affichés", el que ha pronunciado el ministro del Interior, quedaba el gobierno en buena situación. Algunos oradores de la derecha interpusieron al gobierno, por la aplicación de la ley de separación, calificada de "ley del asesinato" entre los aplausos del grupo de diputados reaccionarios.

M. Briand, ponente que fué de esta ley habló para defender la corrección con que los agentes del Estado han cumplido y cumplen su cometido en los inventarios. Lamentó el desdichado empeño de los que siembran la mentira para convertir una ley de pacificación en "ley de asesinatos", de los encargados de aplicarla. (Protestas de las derechas) Continúa M. Briand haciendo constar que la cuestión planteada ahora violentamente es menos religiosa que política. Concluye asegurando que a pesar de los excesos cometidos por unos fanáticos engañados, el gobierno y los republicanos sabrán conservar su sangre fría y terminar la labor comenzada.

M. Guieysse invita al gobierno a no capitular ante la imposición de un soberano extranjero. (Las derechas protestan ruidosamente.) Repite M. Guieysse que se trata de la imposición de un soberano extranjero, que es el Papa, y que de Roma vienen las órdenes que producen los disturbios actuales. Concluye en la necesidad de que acabe esta situación inaguantable, y pide al gobierno que haga respetar la ley.

La Cámara aprobó en seguida la proposición de imprimir el discurso de M. Briand para fijarlo en los ayuntamientos de toda Francia. Tomó la palabra luego el presbítero Lemire quien condena las violencias, vengas de donde vengan. Conmina a los buenos cristianos a que se cierren en las iglesias, cumpliendo sus deberes para con Francia y para con la República. La Cámara acuerda también que sea impreso y fijado también el discurso del diputado clérigo.

Al final del debate, el jefe del gobierno ha planteado la cuestión de confianza, pidiendo a la Cámara que pasara a la orden del día sin resolución alguna motivada. La votación fué movida, y el escrutinio un golpe de teatro. El gobierno ha sido derrotado por 33 votos, no reuniendo más que 234, por 267 de las oposiciones.

Terminada la votación, Rouvier dijo que el gobierno se desinteresaba de la continuación del debate, y reunidos en seguida los ministros decidieron presentar la dimisión. Levantada la sesión inmediatamente, se produjo una agitación política inmensa; la mayoría que ha derribado al gobierno se compone de toda la derecha, la mitad de los republicanos progresistas, casi todos los socialistas y algunos radicales. Un importante hombre político me explicaba la caída de Mr. Rouvier, ya prevista desde hace algún tiempo, víctima de su política indecisa, de perpetua fluctuación, dispuesto a contentar a los grupos moderados, de que proceden, y a los conservadores, sin parar mientes en que se ensañaba el apoyo de los socialistas y disgregaba el "bloque" de la mayoría radical.

Ahora es derribado por los socialistas, cuyos votos se han ido a sumar a los de las derechas que lo abandonaban. Los círculos políticos estuvieron animadísimo. Los radicales aparecen confiados en formar gobierno en seguida.

Suenan ya nombres como los de Millerand, Cleméonau, Bourgeois y Briand; pero todo cuanto se dice es indudablemente prematuro. La mayoría crece indispensable una solución rápida. También se cree indispensable que conserve la cartera de Negocios Extranjeros Rouvier. Fallières, al recibir la dimisión de Rouvier, le rogó que el gabinete conserve el despacho ordinario hasta la solución de la crisis. En los círculos políticos se cree que la primera consecuencia de la crisis será la suspensión de los inventarios, y se cree también que Revill pida en Argelires la suspensión de la Conferencia hasta la constitución de un nuevo gobierno. Sin embargo, las corrientes generales en lo que a los inventarios se refiere, son unánimes en afirmar que sea cual fuere el grupo político que forme ministerio continuará la misma política radical que hasta aquí se ha seguido.

Bolsin 4 por 100 interior, 85'40. Obligaciones, 99'25. Francos, 16'20. Libras, 29'24. **La interpelación de Nougés** Mañana explicará el Sr. Nougés su anunciada interpelación. Después presentará una proposición incidental, pidiendo que se abra una información parlamentaria sobre los desastres coloniales. Es probable que en el debate intervenga el Sr. Malla.

El general Luque Se ha comentado muchísimo el discurso que en la sesión del Congreso ha pronunciado el general Luque, pidiendo que se abra una información parlamentaria. Esto es considerado como un signo de descontento con el Sr. Moret.

Estreno En el teatro Elava se ha estrenado esta noche la zarzuela en un acto "El vals de las sombras". La obra ha alcanzado un éxito completo. Los autores, Diezcan, de la letra, y Valverde (hijo) de la música han sido llamados a escena.

La Conferencia Argelires.—Se dan por terminadas las sesiones de la Conferencia. Aseguran que los delegados españoles consiguen un éxito conforme como están en el tratado franco español. Rodowitz abstúvose de contestar al notable discurso de Pérez Caballero. Austria presenta el proyecto de policía. España entiende que Austria desea provocar desavenencias entre Francia y España. Se estudiarán los artículos del Banco con la ponencia presentada a la Conferencia. El artículo 23 del Banco trata de la repartición de acciones. El proyecto de policía de Francia consta de tres artículos. El ministro nombrará las tropas y Francia y España los oficiales. El Banco anticipará los sueldos. Se allanan las dificultades y reinan impresiones cordiales.

De San Sebastián D. Alfonso y su prometida han notificado a las potencias su próximo enlace. D. Alfonso le ha concedido al obispo inglés una gran cruz.

Los crímenes del huerto del francés Sevilla.—Antes de la viata circuló el rumor de que había fallecido Muñoz Lopera. Decíase que había dejado una carta asegurando que Aldije es inocente. Me informé acerca de la veracidad de las noticias, y supe que estaba postradísimo y que pasó la noche muy intranquilo. Aldije estuvo toda la noche preocupado. Antes de comenzar la sesión Aldije bromó con los periodistas que le visitaron. Muñoz nada contestó a las preguntas que se le dirigieron. Comenzó la viata siguiendo la prueba teatral. A Muñoz se le aplican ladrillos calientes, administrándosele con frecuencia copas de Jerez a fin de reanimarle. Comparecen los hijos de Rejano y muchas mujeres. Continúa el desfile de testigos. Declaran el capellán de la cárcel y varios empleados de la misma. Dicen que Aldije ha observado en la prisión buena conducta. El fiscal sostiene sus conclusiones, modificándolas ligeramente. El defensor de Muñoz modifica también. El defensor de Aldije sostiene sus conclusiones provisionales. Las sostiene también el acusador privado. Se suspende el acto mientras el defensor de Muñoz fundamenta sus conclusiones. Las pruebas contra Muñoz son abrumadoras, siendo favorables, en cambio, para Aldije. Durante el desahogo Muñoz tomó varios caldos y copas de Jerez. Aldije, con la mayor frescura, firmaba las postales que le entregaba el público. Reanudada la sesión, el defensor de Muñoz presenta el escrito de conclusiones reformado. El fiscal se levanta a hablar, haciendo un informe elocuente, brillantísimo. Afirma que es cierto todo lo del "Huerto del Francés". Relata las contradicciones en que han incurrido los procesados impugnando algunas afirmaciones de Aldije. Termina su oración forense con un hermoalimo párrafo pidiendo al Jurado un veredicto de culpabilidad.

Hambre Málaga.—En Molina se ha alterado el orden. Témease que el pueblo, hambriento, asalten algunos establecimientos y casas de ricos. Ha marchado la guardia civil para evitar asqueos. Se recaudan fondos con que auxiliar a los obreros sin trabajo.

Donativo París.—Se ha confirmado que la princesa Ena ha regalado al Papa dos millones de francos con motivo de su conversión.

La crisis en Francia París.—Fallières ha consultado con Doumel y Revill para formar ministerio. Ha rogado a Rouvier que se encargue de la cartera de Negocios Extranjeros. Rouvier se ha negado. Se han transmitido a los prefectos las órdenes para suspender los inventarios hasta la solución de la crisis.

Movimiento obrero CERRAJEROS.—Se convoca a Junta general extraordinaria para el domingo a las nueve de la mañana, para tratar asuntos relacionados con la huelga de ajustadores y otros asuntos de gran interés. —La Directiva. Se convoca a la más puntual asistencia. —Se convoca a todos los obreros en huelga, para que acudan hoy todos los obreros caldereros en huelga, a esta Casa del Pueblo, Gracia, 88, para tratar asuntos de tarde para el día de mañana. El comité de federación. FUNDADORES EN HIERRO.—Esta Sociedad celebrará Asamblea general ordinaria esta tarde a las seis, en la Casa del Pueblo. Se encarece la puntual asistencia. —El presidente, E. San Feliciano.



Spectáculos TEATRO APOLO.—A las 8'45.—La reina mora.—Lysistrata.—La Gaita blanca. TEATRO ROZAFRA.—A las 9.—Los zapatos blancos. —La Gaita blanca. CINEMATÓGRAFO MODERNO.—(Calle del Pinter) El lado de la subasta (de Clement). —Para hoy nuevo y grandioso programa. Éxitos colosales de las películas "El corazón más fuerte que la razón" y "Alegria del divorcio" y otras varias. Sesiones todos los días desde las 5 en punto de la tarde en adelante. SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo, entre ellos "El rey en la Albufera". —Mr. Ferry-Ventrilloco. —Murga gaditana. —Angélica. —Compañía. —A las 7. CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ.—Nueva y variada colección de cuadros de cinematógrafo, entre ellos: "Vaya con bromas". —La primera salida del recruta", desde las 5 y media de la tarde en adelante. Jueves y días festivos a las 8 y media. Todos los jueves regalos a los niños que asistan a las sesiones de la tarde, acompañados de sus padres. GRAN TIRO MODERNO, enfrente del Cinematógrafo de la Paz.

Avisos de corporaciones PANTANO DE AZUÉBAR.—CONVOCATORIA.—E Presidente del Sindicato del Pantano de Azuébar convoca a todos sus participantes a Junta general extraordinaria en el Teatro Principal de Cádiz, para el próximo domingo 11 de las 10 de la mañana para dar cuenta de los trabajos de las obras y discusión y aprobación en su caso del Reglamento para dicha Corporación; y si no se reúne en la mayoría de regantes, se celebrará por segunda convocatoria el Domingo 18 del actual, en el mismo local y hora.

Anuncio Presidente de una subasta, se vende en motor a gas fuerza cuatro caballos, está casi nuevo por el poco tiempo que funciona. Lo enseñarán calle de Hernán Cortés, núm. 7, bajo, ebanistería de los Srs. Ferrer y Mir.

EL CABALLO DE ORO Gran novedad en Valencia 100 PLATOS 100 Se presentan al cliente en la carta para que eliga que le pertenezcan en el cubierto. Salida de teatro una peseta. Abierto hasta altas horas de la noche. Frente al teatro Principal. Teléfono no. 689.

Consultorio Grifol Enfermedades secretas HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde. Santa Teresa, 21.

ANTIFERINO ALFONSO CURA TOMA CLASE DEL TOS ESPECIALMENTE SU USO LA TOS FERINA

De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso Farmacia, Alcoy.

Maestra laica Se necesita una para Algemia de Alfara. Diríjase las solicitudes al presidente de las escuelas de dicho pueblo. Enfermedades secretas VENEREO, SIFILIS, IMPOTENCIA PURGACIONES Próximamente se abrirá al público en Valencia, la nueva CLINICA MADRILEÑA sucural de la "Gran Clínica Barrio nuevo" de Madrid. Honorario módico. Cura garantizada.

Vinicultores Salifeno! Aclara los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, los de brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y resaca y demás drogas.

VINOS AGRIOS EL NEUTRALIZADOR BOFILL cura dejándolos a su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (partido lado de la subasta). De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Miguel García, Barcas, 4; J. Role y Compañía, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Purgaciones Flujos blancos goma militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, únicamente se curan, por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica Valentin Palacios. Previene y es curativo de sus maravillosos efectos. En Valencia: Farmacia de D. Angel Vivas, Mercado, 40; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio, 7; y Farmacia de San Antonio, 7.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.

Cuatro novelas diferentes

32 páginas diarias

Suscripción al mes, 1'50 pesetas

Novelas publicadas

«Historia de un hombre contada por su esqueleto». — «El barrio latino». — «El amigo Fritz». — «La feria de las vanidades». — «Flor de Mayo». — «La reina Topacio». — «La cigarra». — «Sor Lucila». — «Venganza africana». — «El año 2.000». — «Los reyes en el destierro». — «Sueño de amor». — «La hijastra del amor». — «Sónnica la Cortesana». — «El Conde de Camors». — «La mujer de los dos maridos». — «La muerta viva». — «La batalla de los zánganos». — «Confusión». — «Un crimen extraño». — «La esfinge de oro».

Novelas que se están publicando

«La Marca de los cuatro». — «El tesoro del pirata». — «La Baronesa». — «Los mártires del honor».

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en la librería de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Número suelto, cinco céntimos



SASTRERIA DE BALLESTER y CA

24 Bolseria, 24

(JUNTO A LA LIBRERIA)

Con el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los géneros de la presente temporada.

Lo recomendamos á nuestra numerosa clientela y al público, advirtiéndole que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable género y última novedad.

24, Bolseria, 24 (junto á la librería)

Acrilación de obras, colocación de cristales á domicilio, letreros decorados y pintados. Precios sin competencia.

J. PRAT

Gran fábrica de lunas cristales biselados y grabados de todas clases y figuras á precios sumamente económicos.

COLON, 7

COLON, 7

CATARROS DE LOS OJOS (conjuntivitis)

Se cura con el **Colirio Amarillo** DEL INSTITUTO VICIANO preparado por el farmacéutico **Serafin M. Mencheta**

Depósito: San Vicente, núm. 128.

Azulejos

Gran depósito de las acreditadas fábricas de Onda, Estanislao Navarro, Jersalén, 10.

FABRICA DE CAJAS Y ESTUCHES

CARLOS TONDA.—Pilar, 13, Valencia

Gran variedad en cajas para CALZADO, CORSES y SOMBREROS. Especialidad en estuches para Abanicos, nonferías y toda clase de industrias. Muestrarios para visitantes y toda clase de trabajos de esta índole.

Talleres de construcción y REPARACION de toda clase de maquinaria

LLOPIS y NATALI.—Lepanto, 29

Máquinas de vapor perfeccionadas, tipos los más económicos en consumo; máquinas de cambio de marcha y bobinas para la extracción de masas; turbinas perfeccionadas de todos sistemas; trituradores para mineral, malacates, etc. Bombas para riegos ó agotamientos, sistemas diferencial y angloamericanos para grandes profundidades; instalaciones de molinos para elaboración de arroz y harinas, prensas hidráulicas y de tornillo para aceites y vinos; molinos para aceitunas y maquinaria en general.

Personal especial para los motores de gas y electro-motores

Lepanto, 29.—VALENCIA

Dr. A. Salvati Costanzi

Extremismos uretrales

Uretritis—Prostatitis—Cistitis

Catarros de la vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolor, sin molestias, sin consecuencias con los **confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genitourinarias en estado normal. Una caja confites Costanzi, 5 pesetas.

MALES VENEREOS Purificación 6 crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc., curación radical

SIFILIS Curación radical con el **Roob** antisifilítico Costanzi, desinfectivo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis granulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales, que, como es sabido, son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

El **Roob Costanzi** es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de **Roob Costanzi**, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle del Asalto 4, Barcelona, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito. De venta en Valencia, en las acreditadas casas Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70 y C. López Moreno, San Vicente, 17 y principales farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia de GRAUINGLADA, ASALTO, 4, BARCELONA.

Maestros Zapateros

Esmerado servicio de suelas á patrón de cáñamo, esparto y trenza mecánica; solides y buratras en varios precios; exportación á provincias.

Cristóbal Ródenas

NO EQUIVOCARSE

Murillo, núm. 8, bajo.—Valencia

Caridad
Una familia que se encuentra en la mayor miseria, la solicita de las personas caritativas. Portal de Valldigna, núm. 5, portería.

Nodriza
Una de 26 años, casada, vecina de Valencia, leche de 20 días, desea criar en su casa. Razón: Arracapinos, 11, primero, primera.

Pérdida
Se suplica á la persona que haya recogido un perrito pequeño de los de raza Buldok que se halla enfermo, color melado, cara negra y chusto, que se ha perdido esta mañana, lo presente en la calle de Lauria, núm. 39, principal y se le dará una gratificación.

Buques de vapor
Servicio regular de vapores

Para Bristol y Cardiff
El vapor Sagotian cargará el 9 Marzo

Para Londres
El vapor Vestra cargará el 9 Marzo

Para Liverpool
El vapor Bulgarian cargará el 10 Marzo

Para Glasgow
El vapor Osiria cargará el 10 Marzo

Para Hamburgo
El vapor Adolf cargará el 10 Marzo

Para Bremen
El vapor Bussard cargará el 12 Marzo

Para Mánchester
El vapor Haas cargará el 12 Marzo

Compañía Sevillana
El vapor Cléverna saldrá el 12 Marzo

Vapores Asturianos
Melifón González saldrá el 9 Marzo

Se indican
los procedimientos para renovar el cabello, barba, bigote y cejas y para depilatorio. Píza de San Agustín, 2, bajo.

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

AURORA

BILBAO

CAPITAL SOCIAL, 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Valencia:

D. ADOLFO BELTRAN

Calle de Colón, número 11, entresuelo

Seguros de incendios, marítimos y Rentas Vitalicias.

La Industrial Valenciana

Talleres de construcción y reparación de toda clase de maquinaria.

Se hacen toda clase de instalaciones, tanto de máquinas de vapor, motores á gas, de las casas más acreditadas del extranjero y del país. Se construyen y se hacen trabajos para molinos arroceros y harineros, Transmisiones sumamente económicas. Se construyen bombas para riego, para pequeñas y grandes profundidades.

Se compran y venden toda clase de maquinarias. Hay algunas de ellas á la venta.

Especialidad en aparatos para la fabricación de aceites, de emillas y cacahuet.

ANDRES JUST

Calle de Guillen de Castro núm. 84.

FONDA DE LA PLATA

Se sirve por cubiertos y á la carta á precios reducidos.—Abonos por meses y semanas.—Servicio especial para bodas, bautismos y banquetes.

Ramón Sapena

Elegantes y cómodas habitaciones en el primer piso.—Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto.

Calle de Sadurni, 4 y 4 bis—BARCELONA

Vapores de los señores Ibarra y C.

A LA CONSIGNACION DE

VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6.

Servicio rápido con salidas de este puerto todas las lunas para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cetta y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Compañía colonial

Los mejores cafés

chocolates superiores.

Thés Tapioca

Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

Viajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

Para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 26 de Marzo, saldrá de este puerto el magnífico vapor de veloz marcha

LES ANDES

Pasajes á precios reducidos para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, New York, Habana, Santiago de Cuba y Chile.

Para más informes, dirigirse á esta delegación, plaza del Príncipe Alfonso, 12, entresuelo, acompañando un sello para su costación.

Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Eiposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Cabinetas cómodas y excelente mesa.

Se explican billetes de ida y vuelta á precios reducidos, validos 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

Enfermedades del Pecho

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL

DE GRIMAULT y Cia

UNIVERSALMENTE recomendado por los médicos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Tísicos, suprime los sudores nocturnos, los ataques incesantes de los que desesperan á los enfermos y les devuelve rápidamente la salud.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede suportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Empleo MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias

Se componen, compra y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 8 años, garantizadas por cuatro años. Calle de Salva, 4, bajo.

Dinero

comerciantes, industriales, propietarios y miñ' tares. Intereses á los médicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 26, bajo, 1er. planta, de 10 á 1 y de 11 á 12.

La Lonja

Caja de Préstamos situada en la calle de la Lonja, núm. 2, primer.

Esta caja de préstamos hará almoneda los días 15 y siguientes del mes de Marzo, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso los interesados.

Almoneda

«La Castellana», Caja de Préstamos, Viveros, 8. Los días 26, 27 y 28 del corriente mes, se verificará de todos los objetos que se hallen en descubierto. Aviso á los interesados.

Profesora de Corte

Las señoritas que deseen aprenderlo, podrán conseguirlo en el corto plazo, de un mes, asistiendo una hora todos los días á clase.

Las lecciones de 10 á 1 de la mañana. Precio, 10 ptas. mensuales. San Vicente, 189, tercer.

Jaridat

En la posada del Sol se encuentra un hombre de 35 años en su última etapa, sin recursos y sin poder encontrar trabajo; la persona que lo ocupara como criado ó otra cosa, haría una buena obra.

DINERO

económico, en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se asegura de la compra-venta de fincas y permutas; también se dá con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón el corredor P. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, tercera planta.

Horas de despacho, de 8 á 10 y de 1 á 6.

COLICOS DIARRREA DISENTERIA

Crema de Bismuto DE GRIMAULT y C

Medicamento heróico, corta en breve plazo Colicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estomago, Diarreas, coleriformes.

LA CREMA obra con más rapidez que los polvos.

Paris, 8, Rue Vivienne y todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede suportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.